

Entrevista

Andrés Olivares Solera
Agropecuaria Los Tollos, SAT (AT)
Santa María del Campo Rus (Cuenca)



Andrés Olivares, en la explotación.

¿Qué evolución han observado en la ganadería desde que empezaron a trabajar en selección?

En los 4 años que llevamos en AGRAMA hemos mejorado mucho, en cuanto a producción de leche pero también en el manejo de la ganadería, los animales están más controlados. Antes de empezar, llegó un momento en el que alcanzamos un nivel de producción que no conseguíamos mejorar, aunque comprábamos machos en otras ganaderías, no avanzábamos, por lo que consideramos que la única manera de mejorar la genética de la ganadería y avanzar era ser socios de AGRAMA y trabajar en el Esquema de Selección.

Ventajas y desventajas de la selección genética ¿Qué censo es el óptimo para usted?

Como ventajas podemos decir que gracias a todos los datos que se manejan, conoces perfectamente la reposición que dejas, de lo contrario vas a ciegas. Antes de estar en AGRAMA, solo dejaba corderas de la paridera en la que menos valían los corderos, sin tener en cuenta más parámetros, por lo que de esa manera es imposible mejorar la genética de la explotación. Ahora dejo reposición de todos los lotes, tanto de inseminación artificial como de monta natural, y gracias a los datos puedo ir seleccionando lo que más me interesa, y con el control de genealogía puedo ver qué machos son los mejores.

En cuanto a inconvenientes, de momento no he encontrado ninguno. Hay gente que opina que la selección genética da más trabajo, pero teniendo unas instalaciones adecuadas, con divisorias, pasillos para separar animales, no supone un trabajo extra, por lo que depende mucho de las instalaciones que tenga cada uno.

Para mí, el censo óptimo son 1000 reproductoras. Mi objetivo es mantener 1000 madres e ir dejando cada año unas 200-250 corderas de reposición, para hacer los desviejes. Más animales en mi opinión no se pueden controlar, y se escapan

muchas cosas, que suponen un gasto y no reportan beneficios. Con unos 1000 animales veo que se puede tener un control perfecto de la ganadería.

¿Qué factores considera más importantes para lograr una explotación rentable?

Para mí es muy importante conocer y separar los animales que tienen un nivel genético superior a la media de la ganadería del resto, ponerles los mejores machos y dejar siempre reposición de estas madres.

Además, es esencial establecer en la explotación unos niveles mínimos de producción, y en cuanto se vea que hay ovejas que no llegan a ese nivel, eliminarlas, sean más jóvenes o más viejas, pues al final van a suponer un lastre a la hora de obtener buenos rendimientos económicos.

La alimentación es también primordial, porque además de influir directamente en la producción, también influye en la calidad de la leche y por tanto del queso, y en la cría de los corderos. Tenemos un carro unifeed y utilizábamos alfalfa, aunque ahora la estamos sustituyendo por la avena en verde, que obtenemos de nuestra propia tierra, además cebadilla, naranja seca, avena en grano y por otro lado el pienso



LA ALTERNATIVA MÁS RENTABLE PARA LA PRODUCCIÓN DE CARNE DE CORDEROS

Los planes de alimentación para ovino de carne de Biona son algo más que un conjunto de buenos productos. Porque, además de tener la mejor y más completa gama del mercado, Biona ofrece el asesoramiento de sus técnicos especialistas, que velarán por la salud de su explotación, optimizando los costes de producción y buscando la **máxima rentabilidad**. Porque nuestros productos están orientados a conseguir la **mejor producción de carne**, cuestión clave en toda explotación de ovino.

Con los planes de alimentación para Ovino de carne de Biona, obtendrá la alternativa más rentable para su explotación.